

交通安全熊本

県内の交通事故(令和3年11月30日現在)暫定			
区分	発生件数	死者数	負傷者数
本年	2,849	35	3,510
昨年	2,845	42	3,601
増減	+4	-7	-91

交通安全協会だより 第581号

令和4年1月 (一財)熊本県交通安全協会
 発行所 熊本県交通安全活動推進センター
 電話(096)-233-2110
 ホームページアドレス <http://www.kumamoto-ankyo.com/>



回
覧

令和4年の年頭にあたり、謹んで新年のご挨拶を申し上げます。
 県民の皆様には、平穏で健やかな新年をお迎えのこととお慶び申し上げます。
 また、平素から、当協会の活動に深い御理解と格別の御協力を賜っておりますことに対し、厚く御礼を申し上げます。

昨年は、一昨年同様、新型コロナウイルス感染症が猛威を振るい、様々な活動や行動が制約を受けました。先ずもって、この感染症の脅威から一刻も早く脱却することを願って止みません。

他方、県下の交通事故情勢に目を向けますと、ここ数年は発生件数、死傷者数ともに減少傾向にあり、死者数は、一昨年に続き、統計記録史上最も少ない水準を維持しております。

また、JAFの発表によりますと、本県の場合、信号機のない横断歩道での歩行者横断時における車の一時停止率は、前年比で15.1ポイントアップするなど、着実に、県民の皆様の交通安全意識やマナーは向上していると感じております。

当協会としまして、昨年、県警や他の関係団体の皆様と一緒に「歩行者保護宣伝カー」の運用を行うなど、県が推奨する「横断歩道止まって渡す思いやりキャンペーン」に取り組んだところであります。

ただ一方で、児童が犠牲となった千葉県八街市の死傷事故など、飲酒運転等の悪質・危険な運転による犠牲者が後を絶たず、県内でも、お子さんが犠牲となる痛ましい事故や活動中の交通ボランティアの方が巻き込まれる残念な事故が発生するなど、決して油断できない情勢であると認識しております。

交通事故の根絶は県民全ての願いであり、そのためには、個人が高安全意識と思いやりの心を持ち、交通ルールを遵守し、正しい交通マナーを身に付けることが重要で、その結果、地域全体の交通安全意識を向上させることが何より大切です。

当協会としまして、先ずは、「第11次熊本県交通安全計画」に示された「24時間交通事故死者数40人以下・重傷者数370人以下」を目指し、そして、いつの日か交通事故死者数がゼロになりますことを切に願って、民間による県下の交通安全活動の中核として、様々な活動をより活発、活性化させて参りたいと考えておりますので、県民の皆様には、引き続き、当協会の活動に一層の御支援と御協力を賜りますよう切にお願いいたします。

結びに、本年が皆様にとりまして良き年となりますようご祈念申し上げ、年頭のご挨拶といたします。



熊本中央地区交通安全協会 会長 片桐 英彰
 熊本南地区交通安全協会 会長 角谷 安宣
 熊本東地区交通安全協会 会長 早川 典宏
 熊本北合志地区交通安全協会 会長 田尻 一男
 玉名地区交通安全協会 会長 作本 幸男
 荒尾地区交通安全協会 会長 山口 賢一

山鹿地区交通安全協会 会長 牛島 健二
 菊池地区交通安全協会 会長 緒方 宣治
 大津地区交通安全協会 会長 山本 敦史
 小国地区交通安全協会 会長 渡邊 誠次
 阿蘇地区交通安全協会 会長 岩下 哲三
 阿蘇南部地区交通安全協会 会長 大塚 弘倫

御船地区交通安全協会 会長 池田 健吾
 山都地区交通安全協会 会長 梅田 勇二
 宇城地区交通安全協会 会長 須々美 哲
 八代地区交通安全協会 会長 三浦 賢治
 芦北地区交通安全協会 会長 松下 義一
 水俣地区交通安全協会 会長 坂田 信介

人吉地区交通安全協会 会長 内谷 孝一
 多良木地区交通安全協会 会長 瀬崎 哲弘
 天草地区交通安全協会 会長 緒方 孟繁
 上天草地区交通安全協会 会長 中 直通
 牛深地区交通安全協会 会長 中村 富人



～手を上げる子どもはあなたを信じてる～



年頭のごあいさつ

熊本県警察本部長 山口 寛峰



謹んで新春の御挨拶を申し上げます。

県民の皆様には、輝かしい新年をお迎えのこととお慶び申し上げます。

また、平素から警察行政の各般にわたり、格別の御理解と多大なる御支援を頂くとともに、地域、職場、家庭など、それぞれの立場において交通安全活動を推進していただいておりますことに対しまして、心から感謝を申し上げます。

昨年を振り返りますと、一昨年から続く新型コロナウイルス感染症の流行が長期化し、未曾有の災禍となりました。皆様におかれましても、感染への不安と新しい生活スタイルにより大変な日々を過ごされたことと思います。

新しい年を迎え、一日も早い終息を心よりお祈り申し上げます。

さて、昨年の交通事故情勢につきましては、県内では、統計史上最少を記録した一昨年と同水準で推移し、9月には本県の統計史上初めて月別の死者数がゼロを記録するなど、皆様の御協力、御尽力により、一定の成果が見られました。

しかし、飲酒運転による交通事故が後を絶たず、また、10月以降死亡事故が続発するなど、厳しい情勢となりました。

全国に目を向けてみますと、6月に千葉県八街市において発生した飲酒運転のトラックにより複数の児童が被害に遭う悲惨な交通事故が発生し、通学路における交通安全の確保や飲酒運転の根絶に向けた対策が求められたところです。

このような情勢を踏まえ、県警察では、昨年3月に県議会で可決された「熊本県の交通安全水準のさらなる向上に関する宣言決議」の県民一丸となって取り組むべき事項にも挙げられています「歩行者の安全確保」、「飲酒運転の根絶」等に取り組んでまいりました。

特に歩行者の安全確保につきましては、最重点課題として、横断歩行者妨害等違反の交通指導取締り、歩行者保護意識の広報啓発等に努めた結果、日本自動車連盟（JAF）が調査している信号機のない横断歩道における一時停止率が、昨年、本県は40.8パーセントと前年から15.1パーセント上昇しました。

しかし、未だ6割の車は止まらないということでもあり、今後も、歩行者優先意識の醸成に努め、歩行者が被害に遭う交通事故の抑止に努めてまいります。

また、本年も引き続き、子供や高齢者の交通事故抑止対策、飲酒運転等を行う悪質・危険な運転者に対する取締り等を推進し、皆様が安全で安心して暮らせる熊本の実現に全力を挙げて取り組むこととしておりますので、今後も県民の皆様への御理解、御協力を賜りますようお願いいたします。

終わりに、本年が皆様にとりまして、素晴らしい年となりますことを祈念いたしまして、年頭の御挨拶といたします。



1月10日は「110番の日」

110は事件事故の緊急通報ダイヤル

110番

緊急通報ダイヤル 事件
～事件事故に対応

#9110

警察相談ダイヤル 事故
～悩みごと・心配ごとに対応

または ●096-383-9110 ●各警察署の警察安全相談係へ

メール110番

耳や言葉が不自由な方の専用アドレス

【専用アドレス】 kumamoto-police110@deluxe.ocn.ne.jp

110番 っていう話せばいいの？

熊本県警察公式チャンネル

YouTube

をご覧ください。



飲酒



運転

家族は？ 生活は？
会社は？ …後悔

厳罰

飲酒運転撲滅！



飲酒運転は、極めて悪質危険な犯罪です。

飲酒運転は、安全運転に必要な情報処理能力、注意力、判断力などが低下した危険な状態になります。

平成19年、飲酒運転に対する罰則が強化されて数年は減少していましたが、最近は増加傾向にあります。

特に、新年から春にかけては、新年会・送別会など飲酒の機会が増える時期です。

自動車仲間や飲食店などへ行く場合には、お酒を飲まない人（ハンドルキーパー）を決め、その人が、仲間を自宅まで送り届けるようにしましょう。

ご活躍いただいた元協会役員のご紹介

山鹿地区交通安全協会

山鹿地区交通安全協会
前副会長 井出 晃文



山鹿地区交通安全協会、前副会長の井出晃文です。

協会役員として活動した約20年目を区切りとして、昨年度で役職を退任しました。

私は役場職員を退職した後、報道記者となり、県北地域で起こった災害や火事、事故等の取材・撮影を行ってまいりました。また、報道記者になる前から、児童の通学風景や交通安全運動の出発式・自転車大会・交通安全運動キャンペーン等への参加・協力、また、協会役員として各種行事等の打ち合わせや他の関係機関との連携調整の任に当たり、その傍ら行事等の状況を撮影して後生に残し、今後、後輩達が各種活動を行う上で参考になるように記録化してきました。

一番大変だったのは、報道記者と掛け持ちで交通安全活動の撮影を行っていた時期で、当時は年末年始も休む間もなく、ある正月には何もないだろうと酒を飲んでいたら火事の知らせがあり、現場に直行するために妻に運転してもらったこともありました。うっかり飲んでしまうと何かあるもので…、妻には度々世話になったものです。

平成30年、交通安全子供自転車全国大会に山鹿市立めのだけ小学校が県代表として出場した際は、大会に出場するまでの期間、他の協会指導員と共に連日指導に当たり、大会当日は応援の為に東京の会場まで赴き、選手の応援はもとより、その活躍状況を記録に残そうと思い撮影を行い、撮影した映像は編集作業の後、DVDを作成し、小学校をはじめ関係者に配布しました。また昨年7月17日に開催した、交通安全子供自転車山鹿地区大会では、撮影係として前日の会場準備から大会終了まで撮影を行い、その後、編集してDVDにして残しています。

昨年退任した5月には、有難いことに地区協会長、警察署長連名の感謝状をいただきました。私は郷土である鹿央町、山鹿地区のために何か恩返しになればといろんな映像を残し続けています。思い起こせば、映像と共に様々な思い出が残っています。自転車大会に出場した子供たちも数十年後、映像を見て振り返ってもらえれば嬉しいなと思っています。

現在は役員を退きましたが、今後も引き続き、協会の活動を撮影し、記録として残すように協力を続けるつもりです。

踏切事故防止講習会の実施

玉名地区

秋の全国交通安全運動の期間中、警察署前の駐車場に模擬の踏切を設置し、JR九州熊本支社安全推進室から講師を招き、全国的な踏切事故の発生状況や事故原因等についての講話を受講後、実践的な訓練を実施しました。

訓練では、踏切内で車両が停止若しくはエンストして遮断竿内に閉じ込められた場合を想定して、運転手一人の場合の脱出要領について、踏切内から車をゆっくり前進させ降下している遮断竿を少しずつ押し上げて踏切内を脱出するなど複数乗車している場合を含めて、現場での対応要領の指導を受けました。



AJ熊本 ライダーミーティングの開催

多良木地区



10月3日、多良木自動車学校において、AJ熊本支部（全国オートバイ協同組合連合会・理事長 中川満徳）は、ライダーミーティングを開催しました。

同支部では、交通安全の普及と安全にバイクライフを楽しんで頂くことを目的として、加盟店が推薦したライダーを対象に安全教育を行っています。

当日は、多良木警察署並びに交通機動隊及び多良木地区交通安全協会の協力を得て、白バイ隊員の模範走行を見学後、一本橋走行・パイロンスラローム・ブレーキング等の訓練を行い、最後に参加者全員で訓練の効果やライダーミーティングの今後の在り方等に対する意見交換を行い終了しました。



各地区交通安全協会の活動だより



熊本中央

秋の全国交通安全運動期間中、寺原自動車学校前道路において、チラシやマスク等を配布して、安全運転を呼びかけるキャンペーンを実施



熊本南

11月5日、薄暮時間帯の国道3号において、交通関係3団体合同で、のぼり旗を掲げて前照灯の早め点灯を呼びかけるキャンペーンを実施



熊本東

カローラ熊本東バイパス店の協力の下同店において、高齢ドライバーの交通事故防止を目的とした、セーフティサポートカー乗車体験を実施



熊本北合志

植木支部では、秋の全国交通安全運動期間中、交通量が急増する夕方の国道3号において、のぼり旗やハンドプレートを使い安全運転を呼びかけるキャンペーンを実施



荒尾

夏休み期間中、管内の小学校等に交通安全ポスターを募集したところ、多数の応募があり、その中から入賞作品31点を選考し、カレンダーを作成



菊池

秋の全国交通安全期間中、菊池高校正門前において、自転車・バイク通学者に対して、反射財シール等を配布・貼付して安全運転を呼びかけた



大津

菊陽町社会福祉協議会が主催する「いきいき大学」講習会の機会を活用して、高齢者交通安全教室を開催



阿蘇

ゼロのつく日(10日・20日・30日)に事故ゼロを目指し「見える・みせる活動」として、のぼり旗を持ち警戒活動を実施



阿蘇南部

11月5日、ひのくにピカピカ運動の県下一斉キャンペーンに併せて、飲酒運転撲滅のチラシを配布



山都

旧蘇陽町の「そよかせ学級」開催に併せて、県警ひまわり隊・熊本県交通安全協会の協力を得て、高齢者交通安全教室を開催



宇城

昨年、管内で交通事故の犠牲になられた人数分の風車を警察署前の植込みに設置し、ドライバーや歩行者に注意を促した



八代

代陽幼稚園において、カンガルークラブの親子約400人に対して、車の死角・内輪差・シートベルトコンビンサー等の体験型交通安全教室を開催



芦北

各支部においては、小学生の登下校時間帯に重点をおいた、街頭活動や保護誘導活動を実施



水俣

11月5日、ひのくにピカピカ運動の県下一斉キャンペーン実施時、反射材を配布して交通事故防止を呼びかけた



天草

管内のスーパーマーケット駐車場において、夕暮れ時の早め点灯を呼びかけ、飲酒運転撲滅のチラシ等を配布



上天草

秋の全国交通安全運動期間中、国道57号において、関係機関と合同でハンドプレートを活用して交通事故防止を呼びかけるキャンペーンを実施

令和4年交通安全年間スローガン(標語)が決まりました!

内閣総理大臣賞受賞作品

- 運転者(同乗者を含む)へ呼びかけるもの **手を上げる 子どもはあなたを信じてる**
- 歩行者・自転車利用者へ呼びかけるもの **スマホじゃない 見るのは前でしょ 周りでしょ**
- 子供たち(中学生以下)に呼びかけるもの **とうげこうよそみ おしゃべり きけんがいっぱい**

全車種対応型高齢者マーク

マクネットで購入可能なマーク!



高齢運転者標識 950円/2枚組(税込)

70歳以上の方が、普通自動車(軽自動車を含む)を運転する場合、この高齢者標識を表示することで、周りの運転者が、あなたの運転の妨げにならないよう注意してくれます。

免許センター売店(2F)もしくは、地区交通安全協会(予約)で販売!

~ゆるさないハンドル・スマホの二刀流~